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CURSO – ORGANIZAÇÃO E 
REPRESENTAÇÃO 
SINDICAL DE BASE

Acontece nos dias 12 e 13 de agosto na Sede do 
SEEB Petrópolis, o segundo módulo (de um total de 
três) do Curso “Organização e Representação 
Sindical de Base” da Região Serrana.

O curso é organizado pela CUT-RIO e o 
Sindicato dos Bancários de Petrópolis e terá como for-
madores, Marlana (SINDPD-RJ) e Marcos Alvarenga 
(Diretor de Formação do SEEB Petrópolis).

Participam do curso, dirigentes do Sindicato dos 
Metalúrgicos de Petrópolis, dos Sindicatos dos Ban-
cários de Petrópolis e de Teresópolis.

“O curso é de extrema importância no processo 
de formação dos dirigentes e representantes sindicais”, 
disse o Presidente do Sindicato dos Bancários, Luiz 
Claudio.

Caixa tem lucro de R$ 2,3 bi 
no 1º semestre

A Caixa divulgou seu lucro semestral nesta 
quinta-feira, 11 de agosto. O banco teve lucro de R$ 2,3 
bi no 1º semestre de 2011, um aumento de 36,4% em 
relação ao mesmo período do ano passado. 

O resultado foi influenciado principalmente 
pelas operações de crédito, que tiveram expansão de 
38%, alcançando R$ 205,9 bilhões.

Em linha com o crescimento da carteira, as 
receitas de operações de crédito atingiram R$ 12,7 
bilhões, com alta de 44% nesse intervalo, com destaque 
para a receita do crédito habitacional (59,1%).

As operações habi-
tacionais da Caixa, líder 
nesse segmento, registra-
ram saldo de R$ 129,3 bi-
lhões, com expansão de 
48,8% em 12 meses. 

Os financiamentos com recursos das cadernetas 
de poupança (SBPE) superaram R$ 68 bilhões e as 
linhas que utilizam recursos do FGTS, R$ 61 bilhões, 
com acréscimos de 53,5% e 44,3%, respectivamente.

O Comando Nacional dos Bancários, coordenado pela 
Contraf-CUT, entrega hoje, às 15h, a pauta de reivindicações da 
Campanha Nacional 2011 para a Federação Nacional dos Bancos 
(Fenaban), em São Paulo. 

A minuta foi aprovada durante a 13ª Conferência 
Nacional, ocorrida nos dias 29, 30 e 31 de julho, com a 
participação de quase 700 delegados eleitos e observadores de todo 
país. A pauta de reivindicações é resultado de um processo 
coletivo, democrático e transparente, e contou com a participação 
de milhares de bancários em todo Brasil, servindo de exemplo para 
outras categorias de trabalhadores.

Lançada a campanha em todos os sindicatos, levaremos 
nossas demandas para todos os locais de trabalho e para as ruas, 
iniciando a mobilização da categoria junto a sociedade, e 
preparando as negociações com os bancos, pois com o crescimento 
da economia e os lucros acumulados, os bancos reúnem todas as 
condições para garantir aumento real, assegurar emprego decente 
para todos e atender as demais reivindicações.

Entrega da pauta 
de reivindicações 

à Fenaban

No último dia 10/08 foi realizado o 5º Encontro do BB, 
FEEB RJ/ES e SEEBs filiados. O encontro aconteceu na GEPES 
Rio e contou com a participação de administradores do banco, 
como José Roberto (Gerente Executivo da DIREF e negociador 
do BB), Davi (Gerente Geral da GEPES Rio), Amarildo (Gerente 
Administrativo da SUPER RJ), Sérgio Braga (Gerente de Divisão 
de Negociação) e de dirigentes sindicais, entre eles, Luiz Cláudio 
Rocha (Presidente do Sindicato dos Bancários de Petrópolis e 
SJVRP) e Marcos Alvarenga (Diretor de Formação do SEEB 
Petrópolis e SJVRP e funcionário do BB).

O encontro tem como objetivo o diálogo permanente 
entre o BB e os representantes de seus funcionários, visando 
sempre buscar soluções para as mais diversas questões.

A reunião, que levou o dia inteiro, foi dividida em duas 
partes. Durante a manhã, os representantes do BB fizeram uma 
apresentação do organograma atual do banco, dos números 
atualizados de agências e funcionários, das inaugurações de novas 
agências em 2011 e da previsão para 2012. Também foi feita uma 
apresentação sobre a ação de ajuda à Região Serrana em 2011. Na 
parte da tarde, os dirigentes sindicais colocaram em pauta as 
demandas da categoria, as quais foram prontamente respondidas 
pelos representantes do BB ou, ao menos, anotadas para uma 
futura resposta.

“O encontro, apesar de não fazer parte da agenda da 
campanha salarial, é de extrema importância porque aproxima a 
direção do banco com os dirigentes sindicais, mantendo um canal 
aberto de diálogo”, disse Marcos Alvarenga.

5º Encontro do BB e Federação dos 
Bancários do RJ e ES e Sindicatos filiados
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